

SECRETARE

EXECUTIF:

José Reyes reste en charge. Il doit être remplacé au milieu de l'année prochaine pour lui permettre de quitter le Secrétariat avant décembre 1991.

C. En résumé: Presqu'à la fin de l'Assemblée, on lut la synthèse de l'expérience que nous transcrivons ci-dessous. Pour qui a vécu l'expérience et pour qui a lu les pages précédentes, le texte de cette synthèse sera d'une grande utilité pour se référer, à l'avenir, à GUADALAJARA '90, Assemblée qui désormais enrichit notre histoire de grâce.

Résumé de l'expérience vécue

Nous sommes entrés dans ces journées de l'Assemblée Mondiale avec grand enthousiasme, après une préparation longue et intensive, et avec la promesse de faire un autre pas en avant dans la présentation d'un nouveau texte des Principes Généraux.

Dans la révision de ces dernières années, il ressort du rapport de notre président un grand sentiment de réussite confirmé par la réponse chaleureuse des délégués.

Nous avons entendu quelque chose de la réalité de chacun dans les petits Groupes d'Ecoute. Ces moments ont été considérés comme les points culminants de ce premier bloc de trois jours. A mesure que chacun a raconté sa propre histoire, les délégués ont pu connaître de près l'engagement personnel d'autres membres de la CVX. Les groupes de partage à l'échelle mondiale ("Groupes Mondiaux") nous ont mis en contact avec les expériences des communautés nationales et leur déplacement au cours de ces quatre dernières années. L'échange dans des groupes aussi vastes a été un travail difficile mais efficace pour nous situer dans la perspective plus large de notre Communauté Mondiale.

La journée des visiteurs a vraiment été une expérience merveilleuse pour tous: visiteurs de la CVX de tout le Mexique et leurs amis, quelques membres CVX d'autres pays et nous-mêmes, délégués. Le spectacle haut en couleurs de niveau professionnel des "Mariachis" et le ballet ont été les points culminants de la journée, sans oublier les divers "centres d'intérêt" qui ont permis de communiquer quelques expériences de plusieurs parties du monde.

Pendant la seconde phase, notre attention a été attirée sur le thème de l'Assemblée: CVX au service du Royaume. Les exposés du Père Peter-Hans Kolvenbach s.j., de Maria Assuncao Carvalho et de Josefina Errázuriz ont mis respectivement en évidence la voie tracée par St Ignace pour une communauté missionnaire laïque dans l'Eglise, la dimension personnelle de la mission et l'engagement communautaire dans la mission. Nous nous sommes retrouvés dans des Groupes de Lecture Communautaire pour écouter des extraits appropriés des deux textes proposés (PTR et TA) qui traitaient des divers aspects de la mission déjà présentés dans les exposés. Cela été une introduction importante et difficile aux textes révisés. Importante parce que nous cherchions à nous centrer sur les valeurs qui y étaient exprimées et à les rapprocher de nos propres expériences. Difficile parce que nous devons identifier les éléments de consolation et de désolation dans ces expériences.

Avant d'affronter le troisième bloc qui comprenait la présentation des nouveaux textes des Principes Généraux sur lesquels voter et l'élection du nouveau Conseil Exécutif, plusieurs délégués ont profité d'un voyage à Guadalajara pour en connaître la grand place et y faire quelques achats.

La présentation des Principes Généraux a commencé avec beaucoup d'espérance et un peu d'émotion. De fait, les votes pour le nouveau texte l'ont emporté avec une immense majorité; ce texte se composait de plusieurs passages extraits de la "Proposition de Texte Révisé" et du "Texte Alternatif". Le résultat du scrutin fut: 41 pour, 2 contre, 3 abstentions. Pour tout cela, nous rendons grâce à Dieu.

Cependant, nous ne sommes pas parvenus à une parfaite unanimité d'esprit, laquelle se manifeste par une totale consolation communautaire. Nous avons expérimenté les limites de notre processus, les contraintes du temps et de la langue et aussi notre propre manque de liberté. Tout en nous réjouissant, nous sommes conscients d'avoir quelques souffrances et nous reconnaissons humblement devant Dieu le chemin qu'il nous reste à parcourir. Le processus n'est pas terminé. Nous devons encore apprendre à nous laisser guider davantage par l'Esprit de Dieu en tant qu'individus et en tant que Communauté Mondiale.

Nous nous souvenons avec gratitude des nombreuses occasions où nous avons pu expérimenter, de façon personnelle et dans nos groupes communautaires et linguistiques, la Présence et la Puissance de Dieu dans notre prière; ainsi que des différentes formes et des moments tout particuliers de grande unité communautaire durant nos célébrations Eucharistiques.

### La grâce et l'appel de Guadalajara '90

Si l'on cherche à percevoir la grâce de notre expérience commune à Guadalajara '90, il faudrait d'abord rappeler deux points concernant la vraie nature de ce que nous appelons "la grâce".

1. La grâce de Dieu n'est pas une "chose", un objet statique, ou même une qualité que nous acquérons de droit. La grâce de Dieu est une qualité de notre relation avec le Seigneur. Elle en est issue et est nécessairement historique, incarnée dans notre réalité culturelle quotidienne et conditionnée par les besoins et les capacités de l'état actuel de cette relation.
2. La grâce, en tant que don effectif de Dieu, a un but historique. Sa connotation particulière indique la réponse que Dieu donne aujourd'hui à notre besoin humain actuel et concret.

A travers nos efforts imparfaits de ces derniers jours, nous avons expérimenté la grâce de nous reconnaître mûs par le désir de servir avec le Christ à l'oeuvre du Royaume et nous avons été confirmés dans cet appel missionnaire. En même temps, nous avons reconnu notre besoin d'être encore plus unis et plus libres spirituellement en tant que communauté de disciples.

Cette grâce sera particulièrement importante en ce qui concerne la manière dont nous accueillerons et vivrons les Principes Généraux et les Normes Générales Révisés. Au n.2, les Principes Généraux nous appellent à vivre et à nous comporter les uns avec les autres dans l'esprit de l'Evangile; et comme le souligne la Norme Générale n.6 cet esprit de l'Evangile doit être nécessairement compris avec des interprétations différentes historiquement et culturellement, car c'est précisément dans et à travers chaque expérience historique et chaque culture que Dieu agit, parle et invite une communauté à participer à l'oeuvre du Royaume.

La grâce de notre expérience communautaire n'est pas seulement la grâce de cette Assemblée mais aussi celle de notre Communauté Mondiale. La tâche principale qui découle de cette Assemblée est de continuer à utiliser les Principes Généraux pour nous aider à réfléchir sur notre expérience et trouver les moyens de permettre à Dieu de faire de nous, de façon toujours plus authentique, une Communauté Mondiale au service du Royaume.

Il y a d'autres domaines de notre vie et de notre mission à accomplir ensemble et auxquels nous avons choisi d'accorder une attention toute spéciale pour les années à venir; dans certains cas nous avons suggéré des moyens particuliers susceptibles de répondre à ces besoins. On a pris note de toutes les recommandations et de toutes les suggestions des délégués, ce qui servira de base pour le travail du nouvel ExCo: communication, formation, développement de liens communautaires plus forts au moyen d'une présence réciproque et tangible dans nos expériences de communauté; questions de finances et de ressources, développement de modèles de mission communautaire, et moyens

de faire croître notre sens de la mission en tant que membres de l'Eglise.

C'est le Conseil Exécutif qui nous encouragera et nous aidera à prêter attention à ces domaines mais, en fait, nous avons établi notre programme communautaire pour les quatre années à venir, programme qui devra être assumé par la Communauté Mondiale à tous les niveaux: national, régional et local. Nous aurons besoin des énergies créatrices de la Communauté Mondiale dans la tâche d'accroître notre efficacité au service communautaire du Royaume.

\* \* \*

Ainsi, l'Assemblée a rempli les 6 objectifs qui lui sont propres:

1. Se réunir pour rendre visible notre communion.
2. Approuver le rapport moral et le rapport financier.
3. Définir les orientations pour les 4 années à venir.
4. Prendre des décisions sur les Principes Généraux.
5. Confirmer l'établissement de nouvelles communautés.
6. Elire un nouveau Conseil Exécutif pour les 4 années à venir.

\* \* \*

Reconnaissants envers le Seigneur pour tant de dons reçus, nous avons clos l'Assemblée par l'Eucharistie du 7 septembre après-midi. Puisque c'était la veille de la Nativité de Notre-Dame, nous avons célébré la messe correspondant à cette fête, terminant par le chant du Magnificat.

\* \* \*